

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN CIUDADANA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Miércoles 24 de julio de 2024

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

HACEN HONOR A MUÑOZ LEDO

DEVELAN BUSTO EN HOMENAJE A PORFIRIO MUÑOZ LEDO. El Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA, homenajeó al intelectual y político mexicano, Porfirio Muñoz Ledo, con la develación de un busto ubicado en el Parque "Enriqueta Camarillo" de la colonia Del Valle, en la Alcaldía Benito Juárez, donde transcurrió su infancia, en el marco del 91 aniversario de su natalicio. "Porfirio Muñoz Ledo y Lazo de la Vega, el orador, el historiador, el intelectual, el jurista, el político, el diplomático, era lo que se diría 'un alma vieja', sabía todo y si no, por lo menos sabía de todo y recordaba todo. Era un ciudadano, porque ser ciudadano significa participar activamente y con postura propia en las polémicas de la comunidad de los ciudadanos y ciudadanas, que se llama República. Miramos la esencia de las personas y si tuviera que definir la suya, diría que fue un demócrata, un patriota, pero, sobre todo, un republicano de izquierda", destacó. +CH. 2, Exc. 2, Raz. 16, Her. 16, 24H. 7, Jor. 34, Uni. 2, Ref. 2, Mil. 18, Pre. 8, Bas. 11.

ENTREGA DE VIVIENDAS

ENTREGAN LA U.H. LA PRIVADA BENITO JUÁREZ II. Con una inversión de 49 millones 642 mil pesos, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA, entregó la Unidad Habitacional "1a Privada Benito Juárez 11", en la Colonia Albert, Alcaldía Benito Juárez, construida por el Instituto de Vivienda en beneficio de 220 habitantes que ahora cuentan con un hogar digno, accesible y sustentable en la Ciudad de México. El Mandatario capitalino recordó que su lucha por la vivienda popular inició en la Alcaldía Benito Juárez, donde en años recientes muchas familias han tenido que desplazarse debido al fenómeno del "boom inmobiliario". BATRES GUADARRAMA aseguró que la construcción de vivienda de interés social es un beneficio colectivo, ya que gracias a ella, la población puede adquirir un inmueble a bajo costo, que le brinde tranquilidad y un patrimonio que heredar a las siguientes generaciones. Mil. 18, Pre. 8.

OTROS TEMAS

DARÁN MANTENIMIENTO A ESTACIONES DE LA L-9. Del 20 de agosto al 20 de diciembre, el Sistema de Transporte Colectivo Metro dará mantenimiento a las estaciones Velódromo, Ciudad Deportiva y Puebla, de la Línea 9, las cuales permanecen cerradas desde el 17 de diciembre de 2023, mientras está en proceso de rehabilitación el tramo de la terminal Pantitlán. El 30 de junio, el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, comentó que se modificó el calendario de la rehabilitación de la Línea 9 del Metro, porque se hizo una obra adicional, para reforzar la estructura de la plataforma de arribo de trenes a la terminal Pantitlán. **Uni. 17.**

AVANZA CON LA TRANSICIÓN. La transición entre los equipos de Clara Brugada y **MARTÍ BATRES** han sido "fraterna y afortunadamente se está dando toda la información hay que reconocer para tener las mejores condiciones una vez iniciada la siguiente administración", afirmó Alejandro Encinas, coordinador de transición de Brugada Molina. Asimismo, refirió que hay comunicación constante y apuntó que se están enfocando en la planeación del Paquete Económico para el 2025, que deberá aprobar en diciembre la III Legislatura del Congreso capitalino. **Her. 17, Uni. 16.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO

BAJO RESERVA. Nos hacen notar que en el homenaje póstumo y develación del busto de Porfirio Muñoz Ledo en el Parque Enriqueta Castillo, brilló por su ausencia algún representante de primer nivel del Presidente AMLO o de su gabinete. MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno de la CDMX, promotor del reconocimiento, estuvo rodeado de familiares del diplomático. Uni. 2 A.

TRASCENDIÓ. Que el Jefe de Gobierno de Ciudad de México, MARTÍ BATRES, encabezó un homenaje a Porfirio Muñoz Ledo a más de un año de su muerte con la develación de un busto del tribuno porque, aseguró, es un compromiso que hizo con su compadre allá por 2017, quien expresamente le encargó que le edificara algo en el parque María Enriqueta Camarillo de la colonia Del Valle, que es donde pasó gran parte de su infancia. Y ya le cumplieron. Mil. 2.

A LA SOMBRA. Los diputados del a CDMX ya estaban haciendo males para irse de vacaciones hasta que el **Jefe de Gobierno**, **MARTÍ BATRES**, decidió anunciar que enviaría más iniciativas que, muy probablemente, obliguen a un periodo extraordinario. Si se toma en cuenta que los legisladores en la capital del país resultan de los más improductivos, no habría razón para enojarse porque les manden más trabajo en estos días. El problema es que muchos tenían ya un pie en la playa y hasta con boleto para avión en mano para disfrutar al máximo la temporada de verano. **Sol 2.**

ARTÍCULOS

GUERRERO, RECUPERAR EL ORDEN, por Salvador Guerrero. Ninguna persona dentro del obradorismo pone como ejemplo al Gobierno de Guerrero cuando se trata de hablar de avances en seguridad. Menos aún fuera del movimiento mayoritario representativo del cambio de régimen. En contraste, abundan justificadas referencias positivas en la materia al gobierno de Claudia Sheinbaum y en demarcaciones como Iztapalapa cuando fue alcaldesa Clara Brugada. Un reto de la siguiente administración de seguridad será homogeneizar los buenos resultados a pesar de las tendencias en contra visibles en entidades como la gobernada por Evelyn Salgado. Recuperar la confianza ciudadana mediante la disminución en la incidencia delictiva fue crucial para el modelo implementado por la ahora presidenta electa, Claudia Sheinbaum, continuado por MARTÍ BATRES. En la capital nacional hay expectativas de profundización con Clara Brugada. Ojalá Salgado asuma su reto ya. 24H. 10.

EL JEFE MILTON VIVE, por Salvador Guerrero. Milton Morales Figueroa continuará en el equipo de inteligencia de la capital nacional y del Gobierno federal. Al vivir a través de su esfuerzo de 17 años, trascender su cuerpo material y haber sido su presencia y trabajo parte vitalmente sistemática, efectivamente sensible y discreta de un esfuerzo de política pública generador de resultados, el Jefe Milton pervive. El crimen contra Morales Figueroa deja a una persona de cinco años huérfana de su padre, a una esposa sin su pareja de vida, a la capital nacional la despoja de uno de sus dos más importantes jefes de inteligencia. Al equipo de Omar García Harfuch, Francisco Almazán Barocio, Pablo Vázquez y a todo el Gabinete de Seguridad formado por Claudia Sheinbaum y continuado por MARTÍ BATRES, así como a la Jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, sin uno de sus más entrañables y eficientes servidores públicos. Raz. 12.

CONTRA LA TRATA, por Salvador Guerrero. La denuncia de los delitos más complejos y peligrosos, así como la detención de los responsables son clave para el crecimiento de la percepción de seguridad y, por supuesto, para la disminución de la incidencia delictiva. El robustecimiento de esa tarea está directamente relacionada relacionado con la decisión de la próxima primera mandataria para visibilizar los delitos y combatirlos, y la continuidad de la misma tarea por parte del **Jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres,** este último develó un busto en la memoria de Porfirio Muñoz Ledo, otra voz destacada contra el delito global cuando fue embajador de México ante la Unión Europea. **Bas. 13.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

DESPLIEGAN OPERATIVO EN LA CUAUHTÉMOC CONTRA DELITOS DE ALTO IMPACTO. La Guardia Nacional, el Ejército Mexicano y policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México realizaron un operativo para inhibir delitos de alto impacto en zonas consideradas como "puntos rojos" en la alcaldía Cuauhtémoc, donde la extorsión a comerciantes va en aumento. Ayer, 200 elementos de las fuerzas federales y de la capital fueron desplegados en la citada alcaldía y se instaló un punto de revisión sobre el Eje 1 Anillo de Circunvalación, a altura del mercado de Mixcalco. Con la presencia policiaca se busca inhibir delitos como narcomenudeo, robo a transeúnte, comercios y negocios, además de homicidios y extorsiones. Los dos últimos, de acuerdo con el reporte, están vinculados a la delincuencia organizada. A pesar de que ayer fue un día de descanso para el comercio en vía pública en la colonia Morelos y el corredor principal de Tepito, la movilización policiaca generó alerta en la zona, debido que se pensaba que se realizarían cateos a negocios. **Jor.32, Exc.27, Pre.26.**

ALERTAN PARA NO CAER EN FRAUDES DE MONTAVIAJES. Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México alertó a la ciudadanía para no caer en los fraudes de los llamados montaviajes durante el periodo vacacional y el de los Juegos Olímpicos de París, a celebrarse entre el 26 de julio y el II de agosto. En lo que va del año, en la Línea de Seguridad o Chat de Confianza (55 5533 5533), aproximadamente 300 víctimas de esta modalidad de fraude han recibido apoyo jurídico o emocional. "Cautela y mesura son fundamentales para evadir los fraudes con paquetes vacacionales, o ante el riesgo de promociones de último momento frente a la proximidad de las Olimpiadas en París, con ofertas por debajo del precio normal o acceso a eventos donde el boletaje ya está agotado", señaló Salvador Guerrero Chiprés, presidente del Consejo Ciudadano. A nivel nacional, los reportes identifican a Cancún, Acapulco, Huatulco y Mazatlán como los destinos más mencionados por las víctimas de los montaviajes, quienes en 60 por ciento de los casos fueron defraudados hasta con 30 mil pesos.

Pre.4. Fin.20.

TRIPLICAN ALCOHOLÍMETRO REMISIONES A EL TORITO. En el primer fin de semana de la puesta en marcha del operativo alcoholímetro por Vacaciones de Verano el número de detenidos por exceder su consumo de bebidas embriagantes se triplicó respecto a fines de semana ordinarios. En los cinco días que lleva el reforzamiento del operativo, desde el 18 de julio, 304 conductores fueron remitidos al Centro de Sanciones Administrativas y de Integración Social, El Torito. Además, fueron llevados al corralón 302 vehículos, informó el director de Estudios y Coordinación Interinstitucional para la Prevención del Delito de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Juan Manuel Ríos Navarrete. Pero fueron viernes y sábado los días que concentraron cerca de 200 de esos arrestos, número tres veces mayor a las 50 que se hacen en los mismos días cuando no hay vacaciones ni es quincena, detalló. **Ref.4, Met.6.**

DÉBIL NANCY NÚÑEZ ANTE INSEGURIDAD. Durante los últimos años el proyecto de gobierno de Margarita Saldaña en Azcapotzalco (2021-2024) no fue efectivo para combatir la inseguridad, incluso pese a aumentar las patrullas de la alcaldía, la incidencia delictiva siguió alta. Sin que la morenista electa para la demarcación, Nancy Nuñez, simpatice con la misma estrategia, se comprometió a terminar con la delincuencia. Durante los meses anteriores el Centro de Investigación y Seguridad Nacional detectó que Azcapotzalco se ha convertido en una de las zonas donde más operan líderes de organizaciones criminales ya que el narcomenudeo se ha convertido en una constante actividad delictiva. De acuerdo con el Observatorio Nacional Ciudadano este 2024 el narcomenudeo tuvo picos de incremento acompañado de otros delitos, como en enero cuando aumentó 50 por ciento, la extorsión en 100 por ciento y el robo a casa habitación en 150 por ciento; en marzo el narcomenudeo tuvo un repunte del 133 por ciento, la extorsión en 200 puntos porcentuales, los robos a casa habitación 66, a transeúnte 61, y en transporte público 50; y al término de abril el narcomenudeo volvió a aumentar un 50 por ciento. **Bas. 10.**

AGREDEN A TRES DE 17 BALAZOS; UNO MUERE. Tres hombres fueron agredidos a balazos en calles de San Juan de Aragón VII Sección; uno murió en el lugar y dos más quedaron heridos, por lo que fueron trasladados a un hospital, donde los médicos señalan que su estado de salud es delicado. En la escena de este hecho de violencia los investigadores de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México hallaron I7 casquillos percutidos de arma de fuego. La serie de disparos se registró en la calle 414A esquina con avenida Loreto Fabela, colonia San Juan de Aragón VII Sección, alcaldía Gustavo A Madero; autoridades ya investigan cómo sucedieron los hechos. De acuerdo a los vecinos los hechos se registraron a las seis de la tarde que fue cuando dieron aviso a los servicios de emergencia. Pero antes de que llegaran los paramédicos a los lesionados se los llevaron por sus propios medios dejando tapado al hombre sobre la acera junto a una casa, de acuerdo a las autoridades. **Pre. 40.**

ACRIBILLAN A TIROS A UNA PAREJA; ÉL MUERE. Balacera en calles de la Colonia Mixcoatl en la alcaldía Iztapalapa, dejó como saldo un hombre muerto y una mujer herida. Los atacantes huyeron a bordo de una motocicleta sin que hasta el momento se conozca su paradero. El tiroteo ocurrió la noche del lunes cuando el reloj marcaba las 22:00 horas, en el cruce de las calles Cuitláhuac y Tonan. Fue una llamada al número de emergencia 911 reportando disparos lo que movilizó a elementos de la Secretaria de Seguridad Ciudadana SSC hasta el punto donde hallaron a las dos víctimas tiradas en el piso con lesionas causadas por arma de fuego por lo que pidieron apoyo médico y acordonaron la zona. De acuerdo con los primeros reportes por parte de las autoridades, fueron transeúntes y habitantes de la colonia los que observaron al hombre y a la mujer que caminaban por la calle, cuando dos sujetos a bordo de una motocicleta color blanca con vivos rojos les dio alcancé. Ahí, el hombre que viajaba como copiloto de entre sus pertenencias saco una pistola y sin mediar palabra abrió fuego en contra de la pareja que trató de escapar de las balas. **Pre. 28.**

ROBAN JOYERÍA EN CENTRO COMERCIAL. Roban una joyería al interior del Centro Comercial Patio Tlalpan ubicado en las inmediaciones de la Colonia Santa Úrsula Xitla, de la alcaldía Tlalpan. El presunto ladrón podría ser un hombre en presunta situación vulnerable. De acuerdo con los primeros reportes, se dio una movilización por parte de elementos de la Secretaria de Seguridad Ciudadana SSC a la plaza comercial ubicada sobre avenida De los Insurgentes Sur y la calle Santa Úrsula, tras el reporte del daño a la vitrina de una joyería. Al llegar al centro comercial en la avenida De los Insurgentes Sur y la calle Santa Úrsula, los oficiales de la SSC se entrevistaron con el custodio de seguridad privada, quien les informó que una de las vitrinas de una joyería tipo isla estaba rota y al parecer faltaban algunas piezas. En tanto, los trabajadores del negocio mencionaron a los efectivos policiales que faltaban cinco pulseras de plata con un valor aproximado de dos mil pesos. Tras realizar el videoreplay de las cámaras de circuito cerrado del lugar, se observó que el probable responsable del robo fue un hombre en aparente situación vulnerable. **Pre. 29**

EN PLEITO VIAL, POLICÍA DISPARA CONTRA UN CHOFER. Un conflicto vial ocurrido la tarde del lunes, sobre el cruce del Circuito Estadio Azteca con la calle Luis Murillo, en la colonia Cantil del Pedregal, de la alcaldía Coyoacán, provocó que uno de los conductores involucrados resultara baleado. El agresor, un policía capitalino, fue detenido. Según lo contado por el lesionado, identificado como Luis, él conducía una camioneta Chrysler h 100 sobre la lateral de Anillo Periférico, pero al llegar a la altura del Hospital de Pemex, intentó incorporarse a los carriles centrales, cerrándole el paso a una camioneta Volkswagen Tiguan, por lo que el conductor de dicho vehículo se le emparejó y comenzó a reclamarle. Tras un intercambio de insultos, el conductor del auto particular sacó una pistola y disparó contra Luis, hiriéndolo en el brazo derecho. Aunque el agresor intentó huir, metros más adelante fue detenido por policías, y se identificó como Juan José, un policía auxiliar de la Ciudad de México. **Grá.9.**

DETIENEN A UN PRESUNTO VENDE DROGA. Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, detuvieron en la alcaldía Venustiano Carranza, a un sujeto en posesión de más de 60 dosis de presunta droga. El detenido cuenta con dos ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México. Los hechos ocurrieron cuando los oficiales que realizaban recorridos de seguridad y vigilancia en el cruce de las calles Nicolás Bravo y Héroe de Nacozari, en la colonia Zona Centro, notaron la presencia de una persona que, de manera inusual, manipulaba bolsitas de plástico como las usadas para la venta y distribución de droga. Para descartar alguna conducta ilícita, los efectivos policiales se aproximaron al sujeto, a quien, en apego al protocolo de activación policial, le fue realizada una revisión preventiva y como resultado le hallaron 40 bolsitas de plástico que contenían un vegetal verde y seco similar a la Marihuana, 25 envoltorios de probable cocaína, así como dinero en efectivo. **Pre.28.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA CDMX

REITERA MP ANTE UN JUEZ DE CONTROL QUE AHUMADA DEBE CUMPLIR SENTENCIA DE CÁRCEL. La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y la defensa de Carlos Ahumada presentaron sus alegatos ante el juez de ejecución de sentencia del Reclusorio Norte, Rubén Godínez, en los cuales el Ministerio Público reiteró que el empresario argentino debe cumplir con su sentencia de cinco años de prisión; sin embargo, la representación del acusado sostuvo que la condena ya prescribió. Ayer venció el plazo para que las partes interesadas, la fiscalía capitalina, la defensa legal y el representante jurídico del Gobierno de la Ciudad de México, presentaran los datos de prueba que exhibirán durante la audiencia en la que se resolverá la situación jurídica del empresario argentino. La defensa de Ahumada informó que ninguna de las partes ofreció datos de prueba. En la audiencia reciente, la fiscalía informó que el Ministerio Público le notificó al juez de ejecución de sentencia que presentaría los argumentos legales para demostrar que, en este caso, no se puede aplicar la prescripción del delito de fraude genérico, por el que el empresario fue sentenciado a cinco años de prisión en septiembre de 2007. Jor. 34.

JUECES HAN LIBERADO VÍA RÁPIDA 250 DELINCUENTES. Del 2019 a la fecha, jueces y magistrados del Poder Judicial de la Federación han liberado a 250 presos, 192 de estos por el llamado "sabadazo". En tanto, 58 se han dado de lunes a jueves, reveló Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad Pública de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). "De 2018 a 2024 fueron liberados 192 presuntos delincuentes durante fines de semana. En 2018 fueron 6 personas liberadas, en 2019 fueron 83, para 2020 sumaron 9, en 2021 fueron 22, para 2022 también fueron 22, en 2023 fueron 29 personas liberadas en fin de semana, y en lo que va de 2024 ya suman 21 personas liberadas en fin de semana por sentencias de jueces federales", puntualizó. PODRIDO EL PJF: Cabe señalar que el presi dente Obrador ha sido muy crítico del PJ del país, calificándolo de "podrido" y acusando a algunos jueces de liberar a delincuentes. Asimismo, el mandatario expresó su descontento con lo que considera un sistema de justicia corrupto y distan te de los intereses del pueblo. López Obrador ha señalado en diversas ocasiones que muchos jueces y magistrados actúan bajo intereses particulares o de grupos de poder, lo que afecta la impartición de justicia en México. Bas. 3.

DETECTAN 18 PUNTOS DONDE VIERTEN DIÉSEL. Un nuevo peritaje de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) reveló que se han detectado 18 puntos diferentes de donde se verte el combustible encontrado en las últimas semanas en el límite del municipio de Nezahualcóyotl con las alcaldías capitalinas de Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza, dio a conocer el alcalde de la localidad mexiquense, Adolfo Cerqueda. En una reunión en la que participaron funcionarios del Estado de México y Ciudad de México, representantes de la fiscalía estatal confirmaron que el hidrocarburo que ha aparecido en Ciudad Lago y en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional Benito Juárez es diésel combinado con aceite. Lo que aún no dan a conocer las autoridades es si el combustible proviene de algunos talleres o negocios que utilizan ese tipo de hidrocarburo y luego lo arrojan al drenaje de esa zona de la metrópoli, que es una de las hipótesis de la Coordinación de Protección Civil. Uni. 18.

LES GANÉ A DIPUTADOS: K. CUEVAS. Con la inclusión de transfeminicidio como un delito específico en la CDMX, la activista Kenya Cuevas considera que ganó una batalla contra el Congreso capitalino, que se resistió a aprobar la reforma. "El acercamiento que tuvimos con el diputado Temístocles, se metió tres veces, (...) dos la votaron y la mandaron a la congeladora; en la última ocasión siento que fue más una picada de costillas", dijo a este diario. Aquella lucha en favor de Paola Buenrostro, provocó que se emitieran recomendaciones para visibilizar el problema y concientizar al propio Estado. "La 02/2019 (...) de ahí se empezó a buscar cada uno de los puntos, y cada uno de los puntos nos costó uno y la mitad del otro, cuando la disculpa pública tuve que manifestarme a la mitad del Periférico para que me atendiera Ernestina", comentó. Entre varias cuestiones, dicha recomendación de la CNDH exhortó a la Fiscalía a emitir una disculpa pública por su deficiente trabajo al indagar lo sucedido. Bas. 10.

ERA MILTON MORALES UN POLICÍA DIFERENTE. El día que una víctima de tortura y abuso policial conoció a Milton Morales Figueroa, no imaginó que fuera un alto mando de Seguridad Pública en la Ciudad de México. Recuerda que su aspecto contrastaba con el estereotipo de un funcionario policiaco. El traje que vestía y su pulcritud lo perfilaban más como el titular de un despacho prestigiado que como el coordinador de la Unidad de Estrategia, Táctica y Operaciones Especiales de la Policía capitalina. También llamó su atención la amabilidad, el vocabulario y la calidez que empleaba al dialogar. Esa primera charla ocurrió en 2023 en un reclusorio de la Ciudad, donde la víctima se hallaba por un homicidio que no cometió y tras ser acusado injustamente por elementos de la misma corporación que encabezaba su interlocutor. Morales acudió al centro penitenciario, lo entrevistó para conocer los detalles del caso y le ofreció ayuda. Aunque el trato más reciente que había tenido con policías estuvo plagado de violencia, amenazas y terror psicológico, el detenido confío en él... En la conferencia matutina de Palacio Nacional, la Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, informó que se está investigando la falta de protección a Milton Morales, aunque declinó responder si se trataba de una posible negligencia, argumentando que todos los detalles son parte de la indagatoria. Confirmó que la Fiscalía General de Justicia del Estado de México encabeza la investigación en colaboración con la Fiscalía y la Policía de la CDMX, la Secretaría de Seguridad del Edomex, la Secretaría de Seguridad Federal y el Centro Nacional de Inteligencia. Ref. 4-Cd.

INDAGATORIA ES SERIA. La titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez, aseguró que existe una investigación seria para dar con los responsables del homicidio de Milton Morales Figueroa. En la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional detalló que para esclarecer el homicidio del funcionario con más de 17 años de trayectoria intervendrá la Fiscalía del Estado de México, la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CDMX, el Centro Nacional de Inteligencia (CNI) y la SSPC. El presidente Andrés Manuel López Obrador lamentó el crimen y envió condolencias a familiares y amigos. Agregó que quienes cometieron el homicidio tienen que ser buscados y castigados, porque ya no es como antes, cuando había impunidad. En el Estado de México, su gobernadora, Delfina Gómez, dijo que colaborarán con las diferentes instancias y que en la Mesa de Construcción por la Paz de la entidad se revisaron los avances en el caso. Exc. 26, Her. 4.

BUSCA SSPC ACLARAR CRIMEN DE MANDO. Tras el asesinato de Milton Morales Figueroa, coordinador general de la Unidad de Estrategia, Táctica y Operaciones Especiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) capitalina, ocurrido el domingo pasado en el municipio de Coacalco, la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana federal (SSPC), Rosa Icela Rodríguez, informó que la dependencia a su cargo realiza una investigación conjunta para esclarecer el crimen. Al preguntarle a la funcionaria este martes en la conferencia mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo que "hay una investigación importante que está encabezada por la Fiscalía del Estado de México" en colaboración con las la Fiscalía General de la República y la policía de la ciudad de México, "así como también de la Secretaría de Seguridad del Estado de México y la Secretaría de Seguridad Federal, así también como también de parte del CNI (Centro Nacional de Inteligencia)", indicó. Rodríguez subrayó que todas las dependencias están colaborando "para que se aclare lo más pronto posible" este crimen. Sol 19.

CONFÍAN EN QUE CAERÁN LOS ASESINOS. Tras el asesinato del jefe de inteligencia de la policía capitalina, Milton Morales Figueroa, el coordinador de la asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad en el Congreso local, diputado Javier Ramos Franco, confió que las autoridades encontrarán a los sicarios y que pagarán con todo el peso de la ley, a la vez que desechó que lo acontecido vaya en perjuicio de la adecuada operación de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). El representante popular local del PVEM lamentó el cobarde hecho que cobró la vida del funcionario y externó su apoyo a la familia de quien era coordinador general de la Unidad de Estrategia, Táctica y Operaciones Especiales de la dependencia capitalina, al tiempo que afirmó: "esta muerte no quedará impune, el comisario fue una excelente persona e impecable policía". Ramos Franco, integrante de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso de la Ciudad de México expresó sus condolencias y apoyo a la familia del funcionario y calificó como positivo que, de acuerdo con diversas versiones, células de inteligencia tengan ubicados dos vehículos con los que se dio seguimiento al mando policial. Hizo alusión que, según lo difundido, se trata de un Aveo blanco, así como un Versa gris que dieron alcance al comisario en jefe cuando circulaban en una camioneta al lado de su familia en el municipio de Coacalco, Estado de México. Destacó que, en la SSC de la Ciudad de México, Morales Figueroa tenía el grado de comisario general y el cargo de coordinador General de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales, cuya labor era realizar funciones de investigación de delitos, en coordinación con el agente del Ministerio Público de inicio a fin. Pre. 12.

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

GIGANTE CHINO SE INSTALARÁ EN MÉXICO PARA PRODUCIR AUTOBUSES ELÉCTRICOS. Yutong Bus, fabricante chino de trolebuses y autobuses eléctricos, construirá en México una planta para abastecer el mercado nacional de unidades eléctricas para el transporte de pasajeros en el marco de la estrategia de electromovilidad que se impulsa en la Ciudad de México desde 2019. Para el director general de Yutong México, los aranceles para los vehículos eléctricos en el mercado de la electromovilidad y, en el marco del T-MEC con Estados Unidos y la irrupción del nearshoring, tendrían que analizarse cuidadosamente porque podrían afectar la oportunidad de los ciudadanos de contar con un transporte eficiente, amigable con el medio ambiente y, sobre todo, digno. Los planes de Yutong para invertir en una planta en el territorio mexicano para acelerar la expansión de los llamados ebuses se presenta junto con los planes de abrir instalaciones en otras regiones Karachi, en Pakistán, en donde construiría instalaciones para fabricar autobuses interurbanos y autobuses eléctricos. En Chile, Yutong también está ampliando su presencia en el mercado de la electromovilidad. Para el cierre de 2024, el gigante asiático de la electromovilidad para transporte masivo de pasajeros espera cerrar con ventas por más de 600 unidades mientras que para 2025 las ventas subirían a 1,000 unidades, lo que justificaría la instalación de una planta en México. Cró. 1, 6, 7.

TOMAN CARRIL. "Vienevienes" se adueñan del carril confinado ubicado en Eje 2 Norte Canal del Norte, Colonia Popular Rastro, Alcaldía Venustiano Carranza, para ofrecerlo como estacionamiento por 20 pesos. Colocan botes para apartar los espacios. **Ref. 3C.**

REGULAN VOLTAJE PARA AMINORAR PAROS DE SERVICIO EN CABLEBÚS. El director del Servicio de Transportes Eléctricos (STE), Martín López Delgado, informó que en coordinación con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se logró disminuir las variaciones de voltaje que llegan a ocasionar paros momentáneos en las líneas 1 y 2 del Cablebús. **Uni. 17M, Grá. 2.**

PREVÉN MÁS OBRAS EN LÍNEA 9. HMETROCDMX. LANZÓ UNA LICITACIÓN PARA DAR MANTENIMIENTO A LAS ESTACIONES ELEVADAS. INVERSIÓN, DE 14 MDP. El Sistema de Transporte Colectivo Metro continúa con las obras de renivelación y mantenimiento de la Línea 9, que abarcan desde la estación Pantitlán hasta Velódromo. A través de la gaceta oficial capitalina, este organismo público lanzó una licitación pública para dar mantenimiento las estaciones elevadas de este tramo: Pantitlán, Puebla, Ciudad Deportiva y Velódromo; las cuales permanecen cerradas desde el 17 de diciembre de 2023. De acuerdo con el documento, el capital contable requerido para las empresas es de 14 millones 62 mil 500 pesos, y el inicio de las obras sería el próximo 20 de agosto para culminar el 20 de diciembre de 2024, es decir, durarán cuatro meses. Los trabajos consisten en: rehabilitación de pisos en andenes, vestíbulos y edificios de acceso; de escaleras fijas en edificios de acceso; de sanitarios para trabajadores; y muros y juntas constructivas en estación. Her. 16C, Grá. 3.

...FALLAS PROVOCAN SEVERAS AFECTACIONES A USUARIOS DE LÍNEAS 3, 8 Y A. El sistema de transporte Metro de la Ciudad de México vi- ve una serie de incidentes que afectan día con día a miles de usuarios. Este martes, un co- nato de incendio en la Línea 8, problemas mecánicos en la Línea A y un convoy descompuesto en la Línea 3 provocaron des- alojos y retrasos significativos. Para los pasajeros, que compartieron su jornada a través de redes sociales, estos eventos exponen las deficiencias en el mantenimiento del Metro. Mientras tanto, las autoridades aseguran que están toman- do medidas para mejorar la infraestructura y garantizar la seguridad de los pasajeros. PRESENCIA DE HUMO EN LS Alrededor de las 12:00 horas, se reportó la presencia de humo por un conato de incendio en la estación UAM-I de la Línea 8. **Cró. 16M.**

PROTESTA RODANTE. Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro colocaron letreros en los parabrisas de los convoyes y en taquillas para exigir que el Gobierno capitalino atienda sus demandas. **Ref. 2-Cd.**

"HAN SIDO MESES DE MIEDO"; PAN EXIGE AL METRO INFORME DE MANTENIMIENTO. El Coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), Federico Döring, solicitó al director del Metro, Guillermo Calderón, un informe estructural, presupuestal y humano sobre el concepto de mantenimiento que ha recibido el Sistema en los primeros seis meses del año. "Han sido meses de miedo para el usuario que se sube al Metro por la negligencia de Morena en este concepto de mantenimiento. Guillermo Calderón es un funcionario que le ha quedado mucho a deber a la administración pública". De acuerdo con el panista, esta legislatura cerrará con cero informes del Metro y con una posición política totalmente en contra de Guillermo Calderón porque "se escondía detrás de los diputados de Morena cuando le exigían rendir cuentas". "A Morena se le cayó la Línea 12, muchas veces chocaron los vagones causando muertes y se les quemó el centro de mando; en todas esas circunstancias; los funcionarios del Metro gozaron de impunidad por el manto protector de su jefa Florencia Serranía". **Cró. 16M, Pre. 8, RÍ. 6.**

SEMOVI NO REGISTRA A TAXIS PIRATAS EN CAPITAL. A pesar de las múltiples denuncias públicas que hay, sobre la existencia de taxis "pirata" en la Ciudad de México, la Secretaría de Movilidad capitalina (Semovi) no cuenta con un registro sobre la cantidad de vehículos en estas condiciones que operan en la entidad. Mediante la contestación a una solicitud de transparencia hecha por este diario, la dependencia encabezada por Andrés Lajous, confesó que no tiene ningún dato sobre estos coches que operan como taxis sin tener permiso para ello. "Esta Unidad Administrativa no cuenta con el registro de unidades vehiculares que operen de forma ilegal el servicio de transporte público de pasajeros en su modalidad de individual (TAXI)", dijo la Semovi al responder la petición de información número 090163024000921.Lo anterior, a pesar de que además de otorgar las concesiones, la ley obliga a establecer las reglas necesarias para otorgarlas, de acuerdo a las necesidades que tenga la Ciudad de México. "A la Secretaría de Movilidad corresponde (...) formular y conducir la política y programas para el desarrollo de la movilidad y transporte, de acuerdo a las necesidades" **Bas. 12.**

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

INICIAN LABORES DE CONSERVACIÓN EN LA ALAMEDA CENTRAL. La Secretaría de Obras informó que esta semana iniciaron las labores de conservación en la Alameda Central, que incluyen la restitución de 300 metros cuadrados de piso de mármol, la colocación de 272 metros de tubería para arriates en jardineras, así como la preservación de las 12 fuentes y de 575 luminarias. +Ch. 2, Grá. 3, Bas. 8.

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL

AGUACERO DEJÓ RIOS EN TLALPAN. En los límites de Tlalpan, Milpa Alta y Xochimilco eran 35.25 mm. Y en los límites de Tlalpan y Magdalena Contreras 32.75. Para las 21:00 horas el SACMEX sólo reportó seis encharcamientos en la capital, tres de ellos en Tlalpan. Y la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil había reportado la caída de cinco árboles y dos ramas en toda la Ciudad. Además, un deslizamiento de tierra y piedras en la calle De Las Rosas en Topilejo que derribó la barda perimetral de un predio, pero no afectó la vivienda. La alcaldía Tlalpan reportó otros incidentes por la lluvia. Entre ellos, inundaciones en las calles Xaxalco, La Virgen, Emiliano Zapata, Cerrada de Chabacano, Francisco Goitia de Topilejo y en las inmediaciones del Hospital General en el mismo pueblo. La SGIRPC mantenía la alerta roja por lluvias en Tlalpan, la naranja en Álvaro Obregón, Cuajimalpa, Magdalena Contreras, Milpa Alta y Xochimilco y la amarilla en el resto de las demarcaciones. Exc. 26, Ref. 1C, Jor. 33, Met. 9.

SOFOCAN INCENDIO EN EL MONUMENTO A LA RAZA. La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil informó que equipos de emergencia sofocaron un incendio al interior de la Pirámide del Monumento a La Raza, localizada en la Alcaldía Gustavo A. Madero. De acuerdo con la dependencia, las llamas fueron provocadas por personas en situación vulnerable, quienes presuntamente realizaron una fogata a primeras horas de este día para evitar el frio. Al lugar llegaron los bomberos y atendieron el siniestro en el monumento abandonado, las autoridades informaron que no se reportaron personas lesionadas en el incidente. Raz. 17.

ESTUDIO RELACIONA MICROSISMOS CON TEMBLORES LENTOS. Científicos de la Universidad Nacional Autónoma de México identificaron dos "sismos lentos", de magnitud 4, como la causa de los microsismos de 2023 que sacudieron la capital mexicana, y apuntaron que podrían estar vinculados a las labores de extracción de agua, según indicaron este martes a EFE. Los temblores fueron provocados por dos sismos lentos ocurridos en las fallas Barranca del Muerto y Mixcoac. Asimismo, los científicos indicaron que tanto los sismos lentos como la actual actividad microsísmica están probablemente ligados a la extracción de agua para abastecer la capital. Uni. 17, Grá. 2.

ALCALDÍA BJ REVISA LOS NEGOCIOS CON JUEGOS INFANTILES. En una de las sedes del restaurante de comida rápida McDonald's, ubicado en la colonia Santa Cruz Atoyac, de la Alcaldía Benito Juárez, al menos siete niños resultaron heridos después de que la estructura de uno de los juegos colapsó. Acudió personal de Protección Civil de la alcaldía, para atender la emergencia y derivado de estos hechos, este martes los establecimientos con área de juegos infantiles en la alcaldía Benito Juárez, son sujetos a una inspección por parte de autoridades de la demarcación territorial, a fin de determinar si operan de manera adecuada, sin que se ponga en peligro la vida e integridad de los menores de edad. Se lleva a cabo una revisión de los negocios que cuenten con esos espacios, por instrucción del alcalde Jaime Mata Salas, en lo que participa el equipo de Protección Civil Blindar BJ con el objetivo de garantizar la seguridad de los niños. **Pre. 6**, **Exc. 27**.

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

GENERA LA CDMX AL MENOS 364 TONELADAS DE RESIDUOS TEXTILES AL DÍA, DICE MEDIO AMBIENTE. En la Ciudad de México se generan cada día 364 toneladas, en promedio, de residuos textiles, cuya industria contribuye de manera significativa a la emisión de gases de efecto invernadero, además de tener un alto impacto en el consumo de agua, señaló la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema). Lo anterior, según el Programa de Gestión Integral de Residuos para la Ciudad de México 20212025, representa 2.94 por ciento de la generación de residuos valorizables en la capital el país. Ante ello, la dependencia impulsa una norma ambiental para el manejo integral de esos desechos que contempla su clasificación, almacenamiento, recolección, transporte, valorización y aprovechamiento. Al señalar que en la capital del país una prenda se utiliza en promedio de siete a 10 veces y luego es desechada y termina, en su mayoría, en un relleno sanitario, destacó que la norma incluye a los consumidores para que adopten hábitos de reutilización y reciclaje de la ropa. Jor. 33C.

ALISTAN PROYECTO DE NORMA AMBIENTAL. Para mejorar el Manejo Integral de los Residuos Textiles, la cual contempla su recuperación, separación, clasificación, almacenamiento, recolección, transporte, valorización, aprovechamiento y disposición final dentro de la Ciudad de México, la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) de la Ciudad de México, impulsa la propuesta de un Proyecto de Norma Ambiental. La dependencia afirmó que la industria textil es un sector de importancia en términos económicos y sociales; sin embargo, también contribuye de manera significativa a las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) y el consumo de recursos hídricos es alarmante, ya que utiliza 215 billones de litros de agua anualmente, lo que contribuye al 20 por ciento de los contaminantes que se vierten a ríos y otros cuerpos de agua a nivel global, según datos proporcionados por la Alianza de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para una Moda Sostenible. **Pre. 6.**

ESTAMOS CON MIEDO EN GAM, REVIRAN VECINOS. Sí tenemos miedo, respondieron los vecinos de la Alcaldía Gustavo A. Madero que asistieron a la reunión con las autoridades de la Ciudad por el olor a hidrocarburo que desprenden las coladeras de seis colonias limítrofes con el Estado de México. El lunes se llevó a cabo la mesa de trabajo a puerta cerrada. De acuerdo con una grabación de la reunión, los vecinos expresaron su preocupación a los funcionarios. "Yo creo que todos seguimos con el temor de que pueda pasar una desgracia, porque, aunque nos digan que no hay riesgo, todos sabemos que donde hay combustible existe un peligro", apuntó uno de los asistentes. Durante la reunión en el Bosque de Aragón, el director de Calidad del Aire del Gobierno de la Ciudad, Sergio Zirath, informó a los colonos que en los próximos días se realizarán perforaciones en 60 puntos para analizar el suelo contaminado por los derrames de turbosina. "El estudio de caracterización de suelos consiste en realizar perforaciones en 60 puntos, la idea es que cada una de las muestras de tierra que se colecten en estos puntos se va determinar por gasometría la cantidad de hidrocarburos", indicó Zirath. Ref. 1-Cd.

DETECTAN 348 OBRAS CHUECAS EN CDMX. Entre 2019 y 2023, en la Ciudad de México fueron acreditados 348 inmuebles edificados en forma irregular con 579 pisos de más, por encima de los límites marcados por las normas de desarrollo urbano, de acuerdo con los registros de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT). La Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad se limitó a investigar 130 edificios, con 264 niveles excedentes, en lo que denominó el Cártel Inmobiliario de Benito Juárez, construidos entre 2008 y 2022. Salvo en Milpa Alta, en las otras 15 Alcaldías también se llevaron a cabo obras irregulares, equivalentes a construir al menos 10 rascacielos, cada uno de 57 pisos, dos pisos de más a los que tiene la Torre Mayor en Paseo de la Reforma. Después de Benito Juárez, en Coyoacán se construyeron 59 edificios con 77 pisos fuera de las normas, con un promedio de 1.3 niveles de más por inmueble. Le sigue Álvaro Obregón, en donde fueron erigidos 27 edificios con 64 pisos adicionales, cada inmueble por lo menos con 2 niveles de más. En Iztapalapa se construyeron 37 inmuebles con 58 pisos, con 1.5 pisos fuera de las especificaciones legales. "En casi toda la Ciudad se han hecho obras ilegales, por razones políticas revisadas sólo Benito Juárez, pero los impactos negativos en los servicios urbanos están por todos lados", expuso el representante de la Fundación La Roma, Mario Rodríguez. Ref. 1-A.

ESTUDIAN CEMPASÚCHIL ENCONTRADO EN TEOTIHUACÁN. CDMX quiere recuperar la semilla nativa. En el túnel de la pirámide de la Serpiente Emplumada en Teotihuacán, considerado como la representación del inframundo, un grupo de arqueólogos encontró más de 500 ofrendas, entre semillas, objetos y diversos ramos de flor de cempasúchil. Esos ramos ahora son la esperanza de los investigadores para rescatar la flor nativa. En octubre de 2003, el arqueólogo Sergio Gómez Chávez fue guien descubrió este túnel con más de dos mil años de antigüedad. Lo hizo a través del proyecto Tlalocan, uno de los hallazgos más importantes en el país y en América Latina. Ahora un equipo de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural de la Ciudad de México colabora con el INAH y otros expertos para rescatar la semilla. Luis Enrique Páez Gerardo, biólogo formado en la FES Iztacala, explicó que este descubrimiento podría rescatar la flor nativa de cempasúchil, así como conservar esta semilla para que los productores capitalinos y del país dejen importar la flor del extranjero. "Vemos que en sus accesos el doctor Sergio Gómez encuentra ramos de cempasúchil, estos ramos están datados con dos mil años de antigüedad y es donde nosotros tenemos ese ejemplar con más antigüedad registrada, por eso necesitamos extraer el ADN de esta flor para asegurar que es una planta antigua y mexicana", explicó. Sol 16, 17M.

SISTEMA DE AGUAS

URGEN A SACMEX ACTUAR ANTE LAS FUERTES LLUVIAS. El gobierno local no tiene la capacidad de atención para resolver los estragos de las fuertes lluvias registradas en últimas fechas en la metrópoli, afirmó la presidenta de la Comisión de Gestión Integral del Agua en el Congreso de la Ciudad de México, la diputada panista Luisa Gutiérrez Ureña. Dentro de ese contexto, la también vicecoordinadora de la fracción parlamentaria de Acción Nacional en el recinto de Donceles y Allende, consideró prudente que cuanto antes el Sistema de Aguas de la Ciudad de México y el área de protección civil de la administración local, actúen más eficientemente ante las lluvias. En declaraciones a los medios de comunicación expuso: "llueve afuera y adentro del Metro, se inunda afuera y adentro del Metro, es necesario revisar profundamente las estructuras y el sistema de prevención de agua que tienen las estaciones y todos los túneles del Metro para saber que falla y porque se inundan las estaciones". **Pre.** 7.

BLOQUEAN EJE CENTRAL COLONOS DE LA OBRERA; DENUNCIAN QUE LA CUAUHTÉMOC HA SIDO OMISA. Residentes de la colonia Obrera bloquearon por casi dos horas el Eje Central Lázaro Cárdenas en protesta porque desde hace más de dos años el drenaje de la calle Antonio Solís está colapsado, y diferentes autoridades han hecho caso omiso a las quejas de los vecinos para resolver la problemática. Expusieron que en temporada de lluvias la situación se agudiza porque el agua del drenaje brota por las coladeras no sólo de la calle, sino en algunos de los registros en los patios y sanitarios de los domicilios. A dichas peticiones se suman las de otros residentes que solicitaron la intervención del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, sin éxito. Algunos colonos señalaron que el drenaje está roto por el paso del tiempo; otros, indicaron que una pollería arroja grasa directa a la coladera, lo que ha dañado y tapado el sistema; mientras vecinos señalan que es el edificio Cima Solís el que causa el problema y los daños con el agua sucia estancada en sus viviendas. Jor. 33.

APOYARÁN A FAMILIAS AFECTADAS DEL A U.H. VICENTE GUERRERO. La Alcaldía Iztapalapa informó que ya envío al Gobierno de la Ciudad de México el padrón de familias de la Unidad Habitacional Vicente Guerrero, que fueron afectadas por las lluvias atípicas el fin de semana, para que se les apoye económicamente con el seguro de daños. El Alcalde Raúl Basulto informó que, gracias al trabajo en coordinación con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México y 200 trabajadores de las trece direcciones territoriales, se atendió de manera inmediata esta zona afectada por la intensa lluvia desde el viernes pasado. Estás acciones, dijo permitieron el inicio del desazolve de la unidad, y abrir colectores y válvulas para el desfogue de agua hacia los vasos reguladores de la zona. **Pre. 7, Sol 19.**

ESTAMOS CON MIEDO EN GAM, REVIRAN VECINOS. Sí tenemos miedo, respondieron los vecinos de la Alcaldía Gustavo A. Madero que asistieron a la reunión con las autoridades de la Ciudad por el olor a hidrocarburo que desprenden las coladeras de seis colonias limítrofes con el Estado de México. Los vecinos preguntaron si el agua potable se ha contaminado con la turbosina, por lo que el coordinador del Sistema de Aguas de la CDMX, Rafael Carmona, expuso que en laboratorio se analizaron muestras. "El hidrocarburo no está presente en las tomas de agua potable", puntualizó Carmona. Ref. 1C.

PAGA GAM 49 MDP POR PIPAS DE AGUA, debido a los cortes en el suministro que se vivieron. Los cortes realizados fueron para efectuar la reparación de 128 fugas, destacando las colonias Santa Isabel Tola, Cuchilla del Tesoro, Unidad Cuchilla FOVISSSTE y CTM Aragón. De acuerdo con el Sistema de Aguas de la CDMX, la Alcaldía depende de pozos locales y de la línea Barrientos que abastece el Tanque Chalmita, la cual en mayo registró menor abasto por fallas electricidad, por lo que se habilitó un operativo con pipas. **Ref. 2C.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE BIENESTAR SOCIAL

CONSOLIDAN COMEDOR COMUNITARIO LGBT+. Después de años de lucha en contra de la violencia y discriminación hacia las personas de la diversidad sexual, la consolidación de un espacio seguro con forma de comedor comunitario en la Alcaldía Cuauhtémoc es tan sólo el primero de los pasos de Lleca, asociación civil dedicada a la atención de dichas poblaciones, para escapar de la exclusión. El comedor, formado por una mesa y un puñado de sillas plegables, tiene la capacidad de servir 100 comidas completas por 11 pesos, capacidad que se queda corta en comparación con la demanda que ha tenido desde su inauguración está semana. La gestión para consolidar el espacio ante la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social (Sibiso) tardó más de un año, pese a los esfuerzos de activistas. Victoria Sámano, activista y fundadora de Lleca, detalló que la idea del comedor surgió como proyecto para emplear principalmente a mujeres trans que, por su orientación sexual e identidad de género, les es difícil encontrar un trabajo formal. "La mayoría de las chicas que ahora están empleadas en el comedor eran trabajadoras sexuales o estaban en situación de calle. Entonces, esto les genera incluso una especie de terapia ocupacional, que las ayuda también en su ansiedad, en casos de consumo problemático de sustancias, además de que ya tienen un nuevo ingreso económico", destacó. Ref. 6-Cd.

SECRETARÍA DE SALUD

IZTACALCO, PROMOTOR DE LA SALUD. Jorge Ochoa, director general de los Servicios de los Servicios de Salud Pública de la CDMX, y la secretaria de Salud capitalina, Oliva López, participaron en la ceremonia de entrega de la certificación a la Alcaldía Iztacalco como promotora de la salud. Mediante su cuenta de la red social X, los servicios de Salud Pública de la Ciudad de México en Iztacalco felicitaron a la Alcaldía por esté reconocimiento. Exc. 27.

HABRÁ JORNADA ESPECIAL DE SALUD. El jueves 25 de julio habrá una Jornada Especial de Reducción de Riesgos y Daños para trabajadoras y Trabajadores sexuales sobre el corredor de Calzada de Tlalpan, anunció la Secretaría de Salud de la CDMX, a través del Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones. Uni. 16.

- 0 -